
МЕДИЦИНСКАЯ СФЕРА ЛЕСНОГО 
ПРОДОЛЖАЕТ ПОЖИНАТЬ ПЛОДЫ 
БЕСПОЩАДНОЙ ОПТИМИЗАЦИИ. 
НАРЯДУ С ВРАЧАМИ СТРАДАЮТ 
И ПАЦИЕНТЫ, ОСТАВШИЕСЯ БЕЗ 

КАЧЕСТВЕННОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ.

Н. СМИрнова

В жертву реформе

Антикризисный план, по которо-
му нынче живет ЦМСЧ-91, при-
нятый с целью максимального 
сокращения расходов, не внуша-
ет спокойствия. Несмотря на то, 
что чиновники рапортуют о том, 
что кардинальные преобразова-
ния в здравоохранении улучшат 
работу сферы, а упразднены бу-
дут только непрофессионалы, 
на деле все иначе. Не так давно, 
помимо ликвидации вакантных 
должностей, в медсанчасти на-
чалась чистка в среде реальных 
работников. Под ее «метлу» по-
пала, в частности, ставка вра-
ча-эндокринолога. Между тем, 
согласно штатным нормативам, 
поликлиники, на одного врача-
эндокринолога должно прихо-
диться по 20 тыс. человек. В 
ЗАТО численность населения свы-
ше 50 тысяч. Как видим, наличие 
двух специалистов на город — в 
городской и заводской поликли-
никах — никак не покрывают эту 
цифру. И ситуация приобретает 
характер не менее чем катастро-
фический. 

Более того, по информации из 
собственных источников, на тер-
ритории Лесного проходит до ты-
сячи родов в год. Все роженицы 
в обязательном порядке осмат-
риваются врачом-эндокриноло-
гом и наблюдаются у него, что 
называется, в динамике. Причем, 
как показывает статистика, у 30% 
беременных есть эндокринная 
патология, требующая лечения. 

Помимо женщин в положении, 
в помощи эндокринолога нужда-
ются люди, больные сахарным 
диабетом. В городском округе 
их порядка 2 тыс. человек. Свы-
ше 500 пациентов «сидят» на 
инсулине. Больше трети горо-
жан имеют проблемы со щито-
видной железой. А у 10% — эн-
докринная патология. Справед-
ливости ради надо сказать, что ин-
формацию об упразднении став-
ки такого важного врача медсо-
общество доложило главному 
эндокринологу Свердловской 
области А.Н. Малышевской. 
Оценив картину заболеваемости, 
сложившуюся в Лесном, она вы-
ступила категорически против 
такого оптимизационного ре-
шения. В телефонном разговоре 
«высокая» чиновница обещала 
переговорить по этому поводу 
с руководством медсанчасти. Од-
нако положительных результатов 
судьбоносная для учреждения бе-
седа пока, увы, не принесла. 

Продолжает страдать от рефор-
мы и младший медицинский пер-
сонал, которого и без того остро 
недостает. Санитаров переводят 
в уборщиков служебных помеще-
ний. На прежнем месте оставля-
ют только тех, кто непосредствен-
но соприкасается с пациентами. 
Первое, на чем отразится штат-
ная рокировка, — естественно, 
на заработной плате этой кате-
гории сотрудников. Ее заметное 
понижение, безусловно, не все-

ляет радости. По признанию пер-
сонала, на плечи медсестер ляжет 
дополнительная и существенная 
нагрузка, не подлежащая опла-
те. То есть, основанная на голом 
альтруизме. Как при такой моти-
вации исправно трудиться — не-
понятно.

«Слепая» власть

В центре внимания сегодня и 
«Микрохирургия глаза», дейст-
вующая в городской детской по-
ликлинике. Через девять меся-
цев, в апреле следующего года, 
она прекратит существование 
в ЗАТО. «Тиски экономической ре-
формы здравоохранения, заметно 
сдавившие объемы бюджета ЦМСЧ 

№ 91, продолжают оставлять но-
вые глубокие следы на сохраненных 
подразделениях медсанчасти», — 
говорится на сайте администра-
ции. 5 июля глава В. Гришин 
провел совещание на тему даль-
нейших перспектив работы «Ми-
крохирургии глаза» в Лесном. 
Ее услугами горожане активно 
пользуются с середины 90-х го-
дов. Все это время специалисты 
«Микрохирургии» поддерживали 
высочайший профессиональный 
уровень, чем обеспечили себе 
заслуженный авторитет и дове-
рие людей. «Однако меняющиеся 
экономические условия требуют 
от представителей бизнеса со-
ответствующих шагов — руко-
водством „Микрохирургии глаза“ 
принято принципиальное решение 
открыть свое крупное представи-
тельство в Нижней Туре, отказав-
шись от системы малых филиалов 
в городах, в том числе в Лесном, — 
поведал Виктор Васильевич. 
— Оптимизация медицины на со-
временном этапе предполагает 
именно такой путь — создание 
межмуниципальных центров, спо-
собных объединить аудиторию 
нескольких населенных пунктов. 
Планируется, что новый центр 
даст „Микрохирургии“ возмож-
ность полноценного привлечения 
клиентов сразу из нескольких го-
родов области: Лесного, Нижней 
Туры, Качканара, что для коммер-
ческого предприятия, безусловно, 
гораздо выгоднее. Повлиять на по-
добное решение руководителей оф-
тальмологического центра очень 
трудно — перспективы расшире-
ния давно просчитаны, и от них 
вряд ли кто-то откажется. По-
этому целью проведенного сове-
щания стала выработка, прежде 
всего, мер по минимизации для го-

рожан неудобств, которые могут 
быть вызваны переездом филиала 
компании». 

В ходе переговоров сторонам 
удалось договориться о том, что-
бы «Микрохирургию» закрыли 
не 1 августа (!), а по окончанию 
строительства и лицензирования 
ее нового центра — 1 апреля. 
Вместе с тем медикам Лесного 
рекомендовано уделить особое 
внимание усилению собственно-
го штата офтальмологов, чтобы 
впоследствии ЦМСЧ № 91 смог-
ла предложить горожанам услугу 
хотя бы на уровне амбулаторной 
и консультационной помощи. 

Контроль за развитием ситуа-
ции взял на себя руководитель 
комиссии по социальным во-

просам городской Думы Е. 
Дряхлов: «Естественно, хоте-
лось бы, чтобы „Микрохирургия 
глаза“ работала в Лесном. Но фи-
нансовая несправедливость, в ко-
торую попала наша медсанчасть, 
необъективна. Как и ЦМСЧ-91, 
это предприятие работает в си-
стеме обязательного медицинско-
го страхования. Другое дело, что 
стандарты для обоих учреждений 
разные. Если за одного пациента 
медико-санитарная часть полу-
чает 300 руб., то „Микрохирургия 
глаза“ — 800 руб. Вдобавок эти 
деньги уходят из лимита, опре-
деленного на наш город. В конце 
концов, ЦМСЧ-91 не так много 
потеряла бы, если бы „Микрохи-
рургии“ выделялись не ЗАТОвские 
средства, а из области. Считаю, 
выработанный вариант дальней-
шего сотрудничества наиболее 
мягкий и оптимальный. Жаль, ко-
нечно. Но в современных экономи-
ческих реалиях медсанчасть теря-
ет не только людей, но и деньги».

Немалую роль, думается, игра-
ет тот факт, что у ЦМСЧ-91, как 
рассказывают не сторонние на-
блюдатели, не налажены хорошие 
связи и стабильные отношения 
в медицинской сфере на уровне 
Свердловской области. И данное 
обстоятельство, ни в коем слу-
чае не снимает ответственности 
с первого лица муниципалитета, 
имеющего привычку рассуждать 
о социальной проблематике ис-
ключительно с позиции бизне-
са — выгодно-невыгодно. Тем не 
менее, медицина — не торговая 
лавка, и следовало бы активнее 
прилагать политические усилия 
и возможности задолго до лик-
видации «Микрохирургии». Те-
перь же нам Гришин красноречи-
во объясняет причины, по кото-

рым предприятие уходит из го-
рода, рисуя его экономические 
бонусы, предлагая прессе не вда-
ваться в крайности и не мазать 
все исключительно черной или 
белой краской: «Прошу внима-
тельно отнестись к сути про-
блемы — „Микрохирургия глаза“ 
уходит из города лишь по причи-
не расширения бизнеса, в целях 
создания более удобного центра 
притяжения клиентов. Этот пе-
реезд имеет чисто экономические 
предпосылки и не должен стать 
поводом для политических спеку-
ляций!»

Впрочем, факт есть факт. 
А «цвет» ему создают не журна-
листы, а чиновники, служащие 
народу, в чьи интересы вряд ли 
входит закрытие «Микрохирур-
гии глаза». Следует признать 
и глупо отрицать, что еще одно 
востребованное обществом уч-
реждение при Гришине «при-
казало долго жить». Уверена, 
о повышении качества жизни 
населения это обстоятельство 
ну никак не говорит. 

Вместо сна — 
поход в «зубную»

Помнится, к нам приезжала 
депутат Госдумы, доверенное 
лицо Президента РФ Л. Фечи-
на. В актовом зале администра-
ции даме озвучили положение 
вещей в стоматологической по-
ликлинике. О том, что люди с 
ночи (!) занимают очередь за 
талоном к врачу. «Ужас, ненор-
мально, как же так? С этим надо 
что-то делать!..» — последовала 
примерная реакция московской 
гостьи. Как и с прочими пробле-
мами, она пообещала разобрать-
ся. С того момента прошло бог 
знает сколько времени, но ситуа-
ция до сих пор не решена. Люди 
продолжают полуночничать — 
«сторожить талоны»: «Пошли 
за талоном ребенку в городскую 
стоматологию. Я в шоке! 6 тало-
нов на неделю! — с изумлением 
сообщила Н.К., мама 5-летне-
го малыша. — Что за беспредел! 
Люди с 02:00 стоят! Неужели вра-
чи принимают по одному ребен-
ку в день?.. Стыдно должно быть 
за такую организацию работы, 
особенно по отношению к детям».

А вот другая история, наглядно 
демонстрирующая деятельность 
не только медсанчасти, но и того, 
как столичные и местные «шиш-
ки» за слова отвечают: «В город-
ской стоматологии вообще бар-
дак! Пришла туда с ребенком, ему 
3 года, на осмотр. Сперва просиде-
ли в очереди долго, но так и не по-
пали в кабинет. Затем попыта-
лась записаться к стоматологу 
через Интернет. Тоже без резуль-
тата. Сложилось впечатление, 
будто они там сами ведут запись. 
График приема явно составлен 
не по уму. Такое ощущение, что 
вообще не для людей работают...»

Что будет с центральной меди-
ко-санитарной частью № 91 зав-
тра — страшно представить. По-
видимому, в будущем от нее, вер-
нее, о ее славе, останутся одни 
только воспоминания. Как будет 
чувствовать себя при новом «хо-
зяине», начальнике В.В. Мишу-
кове, поживем — увидим. А пока 
остается наблюдать за тем, каких 
врачей мы еще лишимся благо-
даря «здравой» реформе здраво-
охранения и с какими нелепыми 
казусами столкнемся в стенах на-
шей больницы. 
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Медицина: скальпелем 
по сердцуО том, куда катится отрасль

«Горячая 
линия»
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ кампания 2016 го-
да стартовала.

Для обеспечения открытости и 
гласности при проведении избира-
тельной кампании в Нижнетурин-
ской районной территориальной 
избирательной комиссии работает 
«горячая линия», по которой вы мо-
жете задать интересующий вас во-
прос, связанный с получением от-
крепительных удостоверений, во-
просы об уточнениях местонахож-
дения избирательных комиссий, 
о деятельности наблюдателей, во-
просы, связанные с выдвижением 
кандидатов. Или сообщить о 
нарушениях предвыборной аги-
тации. Номер «горячей линии» 
8(34342)2-76-86. Кроме того, 
на официальном сайте Комиссии 
есть раздел «Обращения», где тоже 
можно оставить свое сообщение.

Ю. ЯМАЛЕЕВА
председатель 

Нижнетуринской РТИК

 Крупным планом

СМС в газету 
«Резонанс»
89326011*** 20 июля, рано утром, 
стал свидетелем слива масла с 
НТГРЭС в пруд, в районе «кар-
пятника». На поверхность всплы-
ли дохлые мальки. Часть масла по-
пала на пляж. Парень, который 
в 5 утра решил искупаться, обнару-
жил на себе масляные пятна... Пред-
лагаю штрафовать НТГРЭС и деньги 
пускать на ремонт дорог.

89097046*** Уже несколько лет 
никто не может заделать колдоби-
ну после ремонта трубы в проезде 
между старой АТС и домом 17 по ул. 
Ленина в Лесном.

89504321*** Не могу понять ло-
гику ремонта дорог в Лесном. Не за-
кончили ремонт ул. М.-Сибиря-
ка, взялись за ремонт по ул. Киро-
ва. В результате на долгое время пе-
рекрыто движение по двум улицам. 
Для водителей одни неудобства, 
да и безопасность под вопросом.

89521350*** Живу в Лесном. Во-
прос у меня о наболевшем: когда, 
наконец, начнется строительство 
Ледового дворца?

89126189*** Мамаши, прожива-
ющие на 64 кв., хотели бы спросить 
у Гришина В.В.: когда заасфальтиру-
ют тротуар по ул. Победы от Энгель-
са до Комсомольской? 3 котлована 
вырыты... 

89502005*** Разделяю возмуще-
ние по поводу торговли у центр. 
вахты. Охранный объект, лицо го-
рода, а начиная со ступенек — кол-
хозный рынок! Грязь, толкотня, не-
законная торговля непроверенны-
ми продуктами и др. товарами. Куча 
таксистов, что даже не пройти. Ког-
да наведут порядок?!

89617785*** Начинаю разочаро-
вываться в Путине. С каждым годом 
жить все хуже. Медицину урезали 
дальше некуда. Сокращают даже са-
мых нужных специалистов. В поли-
клинике на прием идешь в носках, 
на бахилы, видимо, денег нет. Рань-
ше медицина, образование для лю-
дей были бесплатными. Бюджет-
ные деньги разворовываются. Разве 
Путин об этом не знает? На огром-
ные торговые центры, на миллион-
ные тиражи бесплатных газет (вы-
боры на носу!) средства находятся, 
а на нужного врача денег нет.

Телефон для СМС 
в газету «Резонанс»: 

8-9-2222-79455


